

Zeitschrift: Fachblatt für schweizerisches Anstaltswesen = Revue suisse des établissements hospitaliers

Herausgeber: Schweizerischer Verein für Heimerziehung und Anstaltsleitung; Schweizerischer Hilfsverband für Schwererziehbare; Verein für Schweizerisches Anstaltswesen

Band: 20 (1949)

Heft: 9

Artikel: Bildbericht aus der Anstalt Mauren

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-809424>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

In der eigenen Heimschule werden die Kinder auf der Stufe einer guten Volksschule unterrichtet. Real-schüler besuchen die Dorfschule.

Nachdem die bisherigen Hauswäter, von denen der eine während 32, ein anderer während 40 Jahren treu auf ihrem Posten gestanden haben, immer zugleich den Beruf eines Lehrers bekleideten, steht das Heim nun, seit Frühjahr 1949, unter der Leitung eines Dia-kons der Evang.-ref. Landeskirche, E. Hasler-Bolle-ter, vom Schweiz. Ref. Diakonenhaus in Greifensee, und seiner zur Hausbeamten ausgebildeten und im Anstaltsleben erfahrenen Gattin.

Dem an der Eröffnungsfeier vor 100 Jahren vom Präsidenten des Anstaltskomitees, Herrn Pfarrer J. H. Schiess, von Grabs, mit aller Deutlichkeit betonten Grundsatz, dass die Anstalt auf evangelisch-biblischer Grundlage geführt werden soll, gedenken die jetzigen Hauseltern weiterhin die Treue zu halten. Das Gebet, wie es damals ausgesprochen wurde, «dass der Herr selber Leiter und Vorsteher sein, sich zu dem armen, unvollkommenen und befleckten Werklein in Gnaden bekennen und daraus etwas zu seines Namens Ehre und seines Reiches Heil machen möge», ist auch ihr Gebet.

E. H. B.

Bildbericht aus der Anstalt Mauren

- 1 Nach der Verpflegung (Auf der fünfjährigen Schulwan-derung der Maurener Anstaltskinder)
- 2 Uebung macht den Meister (Aus der Bastel-Werkstätte des Heimes für geistesschwache Kinder in Mauren)
- 3 Bewegung wirkt befreiend (Aus einem Bidermeier-Tänzchen, aufgeführt durch die geistesschwachen Kin-der der Anstalt Mauren)
- 4 Gruppenbild aus einem Bidermeier-Tänzchen (Aus der Anstalt für geistesschwache Kinder in Mauren)



2



1



3



4